
令和５年国立市議会第４回定例会一般質問一覧表 

発言順 〔藤 江 竜 三 議 員〕 
国立市の財政状況について 

（1）事業のスクラップ・アンド・ビルドについて 

（2）経常収支比率について 

（3）公共施設の再編について 

便利で楽しいまちづくりについて 

（1）キャッシュレス決済について 

（2）図書館の漫画をもっと楽しんでもらうための方法について 

予防医療について 

（1）ワクチンを安心して接種してもらうための施策について 

１ 

２ 〔石 井 めぐみ 議 員〕 
谷保駅周辺のまちづくりについて 

（1）南武線連続立体交差事業について 

（2）谷保駅周辺の価値を高める取組について 

学校教育について 

（1）フルインクルーシブ教育の実現について 

（2）学校の更新と新しい学校づくりについて 

３ 

 

〔望 月 健 一 議 員〕 
教育・子ども支援について 

（1）（仮称）子ども基本条例の進捗について 

（2）教育・子どもの施策に当事者である子どもの意見を取り入れることについて 

（3）発達に配慮が必要な子どもの支援について 

福祉施策について 

（1）介護当事者及び介護者の支援について 

環境施策について 

（1）ごみの収集に関する問題について 

市民生活について 

（1）物価高に対して基礎自治体ができる施策について 

４ 〔山 口 智 之 議 員〕 
住みやすいまちづくりについて 

（1）矢川上公園の西側歩道のインターロッキング化 

（2）国立市内のＪＲ３駅の発車メロディーの状況 

南部地域の公共交通について 

（1）あおやぎっこの料金のデジタル地域通貨での決済 

（2）青柳３丁目21番地周辺の道路拡幅による都営青柳南アパートへのあおやぎっこの乗り入

れ 

ワクチン接種について 

（1）ＨＰＶワクチンキャッチアップ接種の現状と積極的勧奨 

（2）ＨＰＶワクチンの男性への接種費用助成 



地元企業との協業について 

（1）企業誘致により指定企業第17号となった企業とのコラボ 

（2）ふるさと納税、マンホール図柄、デジタル地域通貨カード図柄 

５ 〔中 川 貴 大 議 員〕 
リカレント教育について 

（1）通信教育課程をはじめとするリカレント教育について 

教育バウチャーについて 

（1）教育バウチャー制度の導入について 

飛び入学について 

（1）市内都立高校の飛び入学制度の都への要望について 

校則について 

（1）校則のオンライン公開の依頼、対応状況について 

防災対策について 

（1）オンラインの活用と地下空間と水、電力について 

電波状況の改善について 

（1）改善に向けた進捗状況全般について 

デジタル地域通貨について 

（1）システム、ポイント付与、名称決定に向けたスケジュール、他事業との連携について 

市施設の更新について 

（1）くにたち市民総合体育館をはじめ、市施設の環境整備 

起業知識の提供について 

（1）子ども起業塾や社会起業家の育成について 

10．交通について 

（1）ライドシェアに関する市の見解について 

11．ＪＲ線ホームドアの要望について 

（1）ＪＲ線のホームドアについて 

12．ふるさと納税について 

（1）市内の学校との連携に関して 

13．下水道事業基金について 

（1）下水道事業基金の在り方、活用、運用全般について 

14．統治機構改革について 

（1）税と権限、グレーター東京の都や国との意見交換や要望について 

６ 〔香 西 貴 弘 議 員〕 
政策経営 

（1）政府総合経済対策の重点支援地方交付金の市での活用を問う 

地域活性化 

（1）国立市デジタル地域通貨の市内での普及に向けての方策を問う 

公共施設再編 

（1）公共施設の複合化と再編について問う（第二小学校の事例を通して） 



コミュニティ施設 

（1）今後の求められるコミュニティ施設の像とは何かを問う 

公共工事発注 

（1）働き方改革に伴う市の公共工事の発注の在り方を問う 

高齢者支援 

（1）単身高齢者の人生終盤に直面する課題について市の考えを問う 

道路改良 

（1）さくら通りからの点字識別ブロックの延伸について問う 

道路維持管理 

（1）市の道路の植栽管理と環境美化と安全性についての課題を問う 

７ 〔藤 田 貴 裕 議 員〕 
ヤングケアラーについて 

（1）どのように対応しているか 

市民からの要望について１ 

（1）市内にはどれくらい公園があってボールで遊べる公園はいくつあるのか 

（2）公立小中学校のトイレの洋式化について 

（3）コミュニティ・スクールについて 

市役所高校新卒採用について 

（1）現状と課題について 

市民からの要望について２ 

（1）くにっこの停留所について 

（2）介護認定について 

① 国立市の要介護認定は軽めに認定される傾向にあると考えるがどうか 

② 新規、継続のうち、要支援の占める割合について 

③ 継続のうち、要介護から要支援になった現状について 

④ 不服がある場合の対応について 

（3）デジタル地域通貨の現状と今後について 

８ 〔関 口   博 議 員〕 
高齢者福祉、しょうがいしゃ福祉について 

（1）在宅介護・医療について 

（2）車椅子に優しい道路造りについて 

（3）地域サポート事業について 

まちづくりについて 

（1）南武線連続立体交差事業について 

① 谷保駅周辺のまちづくりの今後の予定について 

② 矢川駅周辺のまちづくりの今後の予定について 

（2）道路築造について 

① 都市計画道路３・３・15号線について 

マイナンバー、個人情報保護について 

（1）マイナ保険証の今後について 

（2）ＧＩＧＡスクールの個人情報の取扱いについて 



９ 〔稗 田 美菜子 議 員〕 
子育て・子育ち支援について 

（1）子どもが安心して過ごせる環境整備について 

① 児童発達支援、就学相談、教育相談について 

② 放課後、長期休暇の過ごし方について 

（2）在宅レスパイトについて 

① 国立市での実施の見込みについて 

（3）日常生活用具の補助について 

（4）訪問理美容について 

教育について 

（1）国立第二小学校の新校舎のプールについて 

10 〔住 友 珠 美 議 員〕 
福祉施策 

（1）ＱＯＬ向上を目指した聞こえの支援について 

（2）介護職不足の解消に向けた取組について 

（3）包括的な支援のための地域でつながる仕組みづくりについて 

教育施策 

（1）不登校対策の現状と今後の取組について 

（2）教員の多忙化解消に向けた取組について 

環境問題 

（1）気候危機打開に向けた地球温暖化対策に対する市の取組状況について 

11 〔古 濱   薫 議 員〕 
子どもたちの育つ環境について 

（1）国立市がフルインクルーシブ教育を目指すために必要なことは何か 

（2）不登校児童生徒への支援について 

環境について 

（1）温暖化対策市民ワークショップを終えて市が行うべき今後の事業について 

香害について 

（1）香害の周知と、香害に苦しむ方々への支援について 

多摩マッチング事業について 

（1）今年度の開催内容について 

12 〔青 木 淳 子 議 員〕 
国立市のフルインクルーシブ教育について 

（1）国立市の目指すフルインクルーシブ教育を問う 

（2）スーパーバイザーの活動を通しての評価や課題を問う 

（3）地域住民や学生による学校サポーター制度の導入について 

不登校児童生徒の対応について 

（1）子どもの多様な居場所と教育確保の現状について 

（2）学校以外の居場所で学ぶ児童生徒の出席の取扱いについて 

（3）不登校特例校分教室設置の検討状況を問う 

（4）校内フリースクール設置について 



共生社会の実現を推進するための認知症基本法について 

（1）国立市における認知症の人の尊厳と共生社会実現のための環境の整備について 

相続登記義務化について 

（1）相続登記義務化に伴う国立市の対応について 

13 〔遠 藤 直 弘 議 員〕 
公立学校について 

（1）小学校のプールについて 

まちづくりについて 

（1）谷保駅南口のまちづくりについて 

① 南口駅前について 

② 整備要望のある道路について 

③ 本田家住宅の北側について 

（2）３・３・２号線について 

① 説明会について 

② 今後の予定について 

公共施設について 

（1）谷保第三公園について 

① グラウンドの土の流出について 

② 使用時について 

（2）公共施設の予約について 

14 〔小 川 宏 美 議 員〕 
2024年度スタートのコミュニティ・スクールについて 

（1）市長の「行政経営方針」（2024 年度）の重点施策に入ったが、校長推薦が主な「学校運

営協議会」で、多様な市民の声をどう反映するのか 

（2）「学校の抱える問題」とは何か。教育委員会ができないことを地域や保護者がどうできる

と考えているのか 

（3）コミュニティ・スクールになることで、子どもの環境がどう変わるのか 

国立市の都市計画について 

（1）富士見通りと旭通りの建築高さ無制限の課題について 

① 北側住民が受ける圧迫軽減のため、今年何をしてきたか 

（2）谷保駅の地下化で南北分断の改善を――南武線連続立体交差事業問題 

① 住民の声を受けて、東京都に新提案の検討を伝えたか 

国立第二小学校改築に伴う樹木の移植・育成について 

（1）教育長の代理が、臨時代理事項として市民団体と「協定書」を結んだ問題について 

（2）「本植の実施に向けた協議」（協定書第４条）はどうなされてきたのか 

（3）「費用負担」（協定書第６条）を一切市民団体に課したことで、議会が認めた工事請負費

を見直す必要があるのではないか 

15 〔青 木   健 議 員〕 
ふるさと納税について 

（1）第３回定例会で確認した市報等による周知はどうなったのか 

（2）返礼品に関する国の通達への当市の対応は 



道路問題について 

（1）石神道入り口のその後の進捗状況は 

（2）新たなスクールゾーン設定による周辺道路への影響と対策は 

（3）石田街道から府中用水までの中央高速道側道の路面修復と歩道の除草はされないのか 

防災対策について 

（1）50ミリ超雨量への対応と排水溝の清掃は 

（2）吹き上がり防止マンホール整備はどうなっているのか 

環境対策について 

（1）ソーラーパネルや雨水タンクが設置されている新築住宅への減税ができないか 

交通不便地域対策について 

（1）矢川駅、スーパーバリュー間に自動運転バスの実証実験的導入は検討できないか 

教育問題について 

（1）私立幼稚園ＰＴＡ連合会からの要望をどう受け止め、今後の予算に反映するのか 

（2）中学校体育館解放のその後の進展は 

16 〔石 井 伸 之 議 員〕 
福祉について 

（1）東京都が実施する、０歳から18歳の都民に対して所得制限なく月額5,000円、最大６万

円支給する０１８サポートの都との連携について 

（2）産婦健康診査事業について 

（3）厚生労働省が本年11月６日に都道府県及び市区町村衛生主管部へ事務連絡した医療機関

への支援に関する「重点支援地方交付金」の活用について（光熱費関係）の速やかな実施

について 

スポーツ施設について 

（1）ＮＨＫ学園及び東京女子体育大学におけるスポーツ施設を国立市民が使用するための協

議の状況について 

（2）国立市流域下水道処理場広場の維持管理について 

公園施設について 

（1）矢川上公園におけるトイレの改修について 

まちづくりについて 

（1）大学通り自転車レーンの要望について 

① フラワーポットの撤去と路面補修の実施 

ごみ行政について 

（1）環境センターでの資源ごみ受入れ料金について 

17 〔矢 部   新 議 員〕 
防災対策 

（1）バリアフリー及びインクルーシブな防災対策について 

（2）防災備蓄品について 

高齢者福祉 

（1）次期介護保険事業計画について 

（2）出張理髪サービスへの支援について 

学校給食費 

（1）給食費の無償化に向けた取組について 

（2）物価高騰対策の見通しについて 



南武線の連続立体交差化計画 

（1）市民の声を聞き取る取組について 

18 〔中 谷 絢 子 議 員〕 
産前産後・子育て支援について 

（1）産前産後支援の現状と課題について 

（2）アウトリーチ型ファミリーアテンド事業について 

カーボンニュートラルに向けた緑の施策について 

（1）国立駅周辺における緑の具体的な取組について 

（2）第二小学校改築事業における本移植の教育委員会の方針について 

（3）国立市緑の基本計画改定の進捗について 

高齢者のデジタルインフラについて 

（1）敬老大会ユーチューブ配信から見る高齢者のスマートフォン利用について 

ＰＦＡＳ汚染対策について 

（1）国立市の水道水の安全性について市が主体的に取り組む計画はあるか 

19 〔上 村 和 子 議 員〕 
平和問題 

（1）国立市平和都市宣言は国立市の誇るべき宝。今こそ、まちのシンボルとして継承し、広め

るべきと考えるがどうか 

地球温暖化対策 

（1）第３回定例会から継続して、国立市地球温暖化対策実行計画における 2030 年度のＣＯ２

削減目標数値はどうなったかを問う 

居住福祉問題 

（1）増え続け、深刻化する住宅弱者に対する居住福祉の施策の検討は進んでいるか 

介護のまちづくり問題 

（1）「国立介護」をまちのブランドに。介護者不足を乗り越えるまちづくりの検討状況につい

て 

市役所の働き方への取組問題 

（1）リカバリーできる職場づくりについて 

（2）専門職を育成できる自己決定が尊重される職場づくりについて 

学校教育問題 

（1）通常学級のインクルーシブ化を目指すためのフルインクルーシブ教育の実践に向けた取

組について 

① 就学相談の在り方について 

② 教員のＳＯＳと、ルールが多い窮屈な学校の在り方について 

③ 環境教育としての二小の樹木保存について 

④ 国立らしいコミュニティ・スクールについて 

（仮）子ども基本条例問題 

（1）国立らしい条例となるための課題について 

医療問題 

（1）患者としての権利を守るための医療の在り方について、国立市として研究してみてはど

うか 



20 〔大 谷 俊 樹 議 員〕 
まちづくりについて 

（1）矢川上の都市計画公園の実現に向けて、どのような取組をしているのか 

（2）地区計画を設定するには具体的にどのような手続が必要なのか 

（3）矢川駅周辺、谷保駅周辺の用途地域の見直しをするべきだが、展望はあるのか 

商店街活性化について 

（1）矢川メルカード商店街の動線について 

（2）歩きやすい環境をつくるのに遮熱性に近い塗料を導入してはどうか 

エネルギー政策について 

（1）クリーンエネルギーの導入の現状は 

（2）他の自治体との協定を結ぶ考えはあるか 

まちの安全について 

（1）街路樹の基準を設けてはどうか 

（2）横断歩道のない通学路があるが危険ではないか 

境界画定について 

（1）境界測量の重要性をどのように捉えているのか 

（2）境界標に対してどこまでの精度が必要か 

６次産業での特産品 

（1）第三セクターや産官学連携の可能性は 

 


